

謹賀新年

あけましておめでとうございます。
皆様におかれましては、清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。



さて昨年を振り返りますと、2月に行われたバンクーバーオリンピックで、日本中を興奮させてくれた高橋大斗選手、小林範仁選手、湊祐介選手そして鈴木芙由子選手の4名の市出身選手の活躍に始まり、4月の北秋田市民病院開院、8月には大相撲北秋田場所での豪風関の凱旋や10月の秋田大学北秋田分校の開設、そして71万人をこえる来場者をお迎えした第133回秋田県種苗交換会の開催など北秋田市誕生5年目にふさわしい、たくさんの明るい出来事がございました。

また、昨年12月4日の東北新幹線新青森駅開業により、隣の青森県のみならず当市も含む東北全体の盛り上がり期待されているところでもあります。残念ながら、大館能代空港大阪便廃止の影響が心配されますが、1月と2月には台湾とのチャーター便が就航することとなりましたので、これを新たなチャンスとして、東京便のより一層の利用促進を図りながら、JR線と秋田内陸線そして大館能代空港が接続する観光の拠点として、森吉山を中心とした自然豊かな観光資源の発信に全力で取り組みたいと考えております。

そして、4月には鷹巣農林、鷹巣、米内沢、合川の市内4高校が統合した「秋田北鷹高等学校」がいよいよ開校となり、定員数270名の県北で最大規模の高校が当市に誕生することとなります。また、昨年開設された秋田大学北秋田分校でも、市内全体をキャンパスにした学生による調査活動なども行われます。このような新たな若い活力に大いに期待しながら、市街地を中心とするより一層の賑わい創出に向けて取り組んでまいります。

医療体制については、昨年、北秋田市医療整備基本構想を現状に即した形に見直したところですが、市民病院には医師不足や交通アクセス等の問題が残っておりますし、公立米内沢病院については、運営する北秋田市上小阿仁村病院組合が3月に解散することから、4月からは市立米内沢診療所としての開設となります。本年も、市民全員が安心して暮らせる医療体制の構築に、さらに力を入れて取り組んでまいります。

その他、解決すべき課題も残っておりますが、問題を先送りにせず、市民の皆様をはじめ関係者のご理解とご協力を頂きながらひとつずつ乗り越え、市全体に活力を取り戻せるような施策の実現に邁進してまいります。

本年も皆様にとって健康で素晴らしい年になりますようにご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。

平成23年 元旦

北秋田市長 津谷永光

今年 は 卯年

卯

年は十二支の4番目のうさぎ年です。卯は東の方角、「卯の刻」といえば、午前6時頃を指します。また、「茂」（ぼう・しげるの意味）または「冒」（ぼう・おおうの意味）で草木が地面を蔽うようになった状態を表しているとされます。後に、覚え易くするために動物のうさぎが割り当てられました。

うさぎは、ウサギ科のほ乳類で、耳が長く、目が赤く、毛は白でビヨンビヨン跳ねる動物を思い浮かべますが、これは私たちがよく見る日本白色種でほかにも多くの種類があり、毛が白黒でパンダウサギと呼ばれるダッチ、耳の下がったロップイヤー、耳の短いピーターラビットなどがあります。鳥に擬して、一羽二羽とも数えます。月にうさぎがすむという伝説は仏教説話



で、インドから中国を経て日本にもたらされましたが、月の兎の餅つき伝説は日本独自のものです。ほかに、うさぎの話という「うさぎとカメ」「カチカチ山」「因幡の白兔」などがあり、英雄だったり、悪役だったり、だまされたり、役をこなしています。ことわざには「兔死すれば、狐これを悲しむ」、「兔に祭文」などがあります。「兔の上がり坂」は、うさぎは坂を登るのが早いことから物事が順調に進むこと、得意とする場所で力を発揮することです。今年1年がみなさんにとってよい年でありますように！

平成23年の主な行事予定

- 1月1日 元旦マラソン／元旦倉ノ山登山
- 8日 森吉山樹氷観賞（3月13日）
- 15日 雪中田植え
- 30日 市民スキー大会
- 2月13日 もちっこ市（14日）
- 3月21日 万灯火
- 4月8日 秋田北鷹高校開校式
- 10日 秋田県議会議員選挙
- 下旬 熊牧場オープン／鷹巣中央公園 桜まつり
- 5月3日 森吉山山開き
- 6月上旬 竜ヶ森山開き／太平湖湖水開き／ふるさと踊りと餅つき祭り
- 7月上旬 北秋田市米代川花火大会
- 14日 綴子大太鼓祭り（15日）
- 中旬 合川あじさいまつり
- 8月7日 森吉山麓たなぼた火まつり
- 14日 合川ふるさとまつり・まと火／根子番楽／市民盆踊り大会（15日）
- 成人式
- 16日 阿仁の花火と灯籠流し
- 15日 市民俗芸能大会
- 9月上旬 たかのす太鼓まつり／縄文まつり
- 下旬 100km チャレンジマラソン
- 10月上旬 太平湖紅葉祭
- 下旬 市産業祭
- 11月上旬 市文化祭
- 12月下旬 市内各スキー場開き



ゴンドラで行く森吉山紀行(6月)



秋田北鷹高校が開校(4月)